

Il souffle depuis quelque temps un vent de progrès, progrès dans les sciences, progrès dans les arts, progrès dans l'industrie, progrès dans le monde matériel et progrès dans le monde intellectuel. Il faudra suivre le courant et je consacrerai toutes mes forces, toute mon énergie pour que l'école Montcalm soit digne de son passé, digne du patronage que vous lui accordez et des progrès que vous en attendez.

Retrempé par le sens du devoir, éclairé par une longue expérience, stimulé par vos sympathies, et encouragé par votre confiance, je continuerai à travailler avec plus de zèle, s'il est possible, à la grande cause de l'éducation. Dans un champ aussi vaste il y a place pour le plus humble des travailleurs.

Nous ne donnerons point de développement anormal, point de culture spéciale à certaines facultés au détriment des autres.

L'éducation physique, intellectuelle et morale sera bien équilibrée et se fondera dans une harmonieuse unité pour faire de vos enfants, ce qu'elle a fait de vous, de bons citoyens et de bons chrétiens.

Merci, Messieurs, de vos bons souhaits pour ma famille; merci de votre généreux cadeau, et merci de cette belle fête dont je garderai un impérissable souvenir. Merci aussi aux amis de l'éducation qui ont bien voulu rehausser l'éclat de cette fête par leur présence, et merci enfin à tous ceux qui ont contribué à en assurer le succès.

LECTURE POUR TOUS.

Economie domestique.

L'ORDRE EST LE LUXE DU PAUVRE ET
L'ÉCONOMIE DU RICHE.

L'*Economie domestique* enseigne l'art de faire régner l'ordre dans le ménage. Elle apprend à tirer le meilleur parti de toutes les choses de la vie matérielle, vêtements, meubles, objets d'alimentation. L'économie domestique bien étudiée contribuera au bonheur des femmes

et de leurs familles; car ce sont les femmes qui sont chargées des soins du ménage, des achats, des dépenses, de l'ordre intérieur, du nettoyage et du raccommodage des vêtements, pendant que les hommes travaillent au dehors pour gagner la vie de tous.

Aimez l'ordre. L'ordre augmente le bien. Une chambre, une cuisine où tout est bien à sa place, semblent plus grandes. L'air y circule plus librement, et soi-même on s'y sent plus à l'aise. Ne laissez pas traîner sur les chaises du linge, des vêtements, des livres ou tous autres objets. Si votre armoire, si vos placards ne sont pas assez vastes pour tout contenir, disposez autour de votre chambre quelques étagères où vous placerez symétriquement tous ces objets. Si vous ne pouvez avoir d'étagères, faites de tout cela des paquets bien attachés, puis rangez ces paquets dans un des angles de la pièce, les uns sur les autres. Ayez quelques porte-manteaux dissimulés derrière les portes et recouverts d'un rideau qui préservera de la poussière les vêtements que vous y suspendrez. Tenez les planchers propres, lavés ou cirés; que les vitres des fenêtres soient toujours claires, et ne croyez pas que vous êtes dispensés de les nettoyer souvent, parce qu'elles sont couvertes par un rideau.

—Parlons un peu cuisine, comme nous le ferons après chaque causerie. Vous me demandiez l'autre jour comment vous entretiendrez toujours propres les casseroles de fer battu, qui noircissent si vite au feu. Voici un moyen: Faites un mélange égal de savon noir et de sable, et éclaircissez un peu cette pâte avec de l'eau très chaude où vous en aurez fait dissoudre des cristaux (*du carbonate*). Frottez fortement vos casseroles avec cela, puis achevez de faire briller avec du blanc d'Espagne en poudre. (Le *Volume*.)
